



I'm not a robot



Continue

(gestionnaire) de signal. Dans le cas où le programmeur n'a pas prévu d'action particulière pour un ou plusieurs signaux, le système d'exploitation a prévu une action par défaut, les plus courantes étant les suivantes : ignorer le signal ; la fermeture (abandon) du processus ; la fermeture du processus et l'écriture des causes dans un fichier spécifique appelé fichier core ; s'arrêter (se mettre en pause) ; reprendre (fin de la pause, au boulot !). Sans isolation des processus Par convention, on qualifie de processus tout programme pour lequel il y a isolation des processus, les autres formes de programmes pouvant exister. Avec cette définition, un processus est simplement un fichier exécutable chargé en mémoire et isolé des autres processus/programmes.

Mais cette définition ne dit pas que ce processus correspond à un seul programme qui s'exécute d'un seul bloc. Il est en effet possible de rassembler plusieurs programmes dans un seul processus : ces sous-programmes sont appelés des threads. Les threads peuvent s'exécuter sur le processeur tout comme les processus : on peut ordonner des threads ou les exécuter en parallèle sur des processeurs séparés. Chaque thread possède son propre code à exécuter et sa propre pile d'appel.

Cela facilite beaucoup la programmation d'applications qui utilisent plusieurs processeurs. Cependant, les threads doivent partager leur zone de mémoire avec les autres threads du processus : ils peuvent ainsi partager des données sans devoir passer par de lourds systèmes de communication inter-processus. Comparaison entre un et plusieurs threads Le changement de contexte entre deux threads est beaucoup plus rapide que pour les processus. En effet, le fait que les threads se partagent la même mémoire évite certaines manipulations, obligatoires avec les processus. Par exemple, on n'est pas obligé de vider le contenu des mémoires cachées sur certains processus. Généralement, les threads sont gérés en utilisant un ordonnancement préemptif, mais certains threads utilisent l'ordonnancement collaboratif (on parle alors de fibers). Threads utilisateurs Les threads utilisateurs sont des threads qui ne sont pas liés au système d'exploitation. Ceux-ci sont gérés à l'intérieur d'un processus, par une bibliothèque logicielle. Celle-ci s'occupe de la création et la suppression des threads, ainsi que de leur ordonnancement. Le système d'exploitation ne peut pas les ordonner et n'a donc pas besoin de mémoriser les informations des threads. Par contre, chaque thread doit se partager le temps alloué au processus lors de l'ordonnancement : c'est dans un quantum de temps que ces threads peuvent s'exécuter. Image adaptée d'une image de Silberschatz, Abraham provenant de wikicommons Threads noyaux Les threads noyaux sont gérés par le système d'exploitation, qui peut les créer, les détruire ou les ordonner. L'ordonnancement est donc plus efficace, vu que chaque thread est ordonné tel quel. Il est donc nécessaire de disposer d'une table des threads pour mémoriser les contextes d'exécution et les informations de chaque thread. Image adaptée d'une image de Silberschatz, Abraham provenant de wikicommons Allocation mémoire Sommaire